
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 16 – 20 октября 2023 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Татарстанские законодатели предлагают расширить перечень 

организаций для прохождения призывниками альтернативной службы 

                                                 Государственный Совет Республики Татарстан  

 

        Государственный Совет направил в Государственную Думу ФС РФ 

законодательную инициативу по внесению проекта федерального закона «О 

внесении изменений в статью 24 Федерального закона «О воинской 

обязанности и военной службе» и статью 4 Федерального закона «Об 

альтернативной гражданской службе».   

        Изменение в пункт 1 статьи 24 Федерального закона «О воинской 

обязанности и военной службе» предусматривает право   на отсрочку от 

призыва на военную службу гражданам РФ, поступившим на работу по 

специальностям (направлениям подготовки, профессиям) по окончании 

образовательных организаций высшего и среднего профессионального 

образования, имеющих государственную аккредитацию по соответствующим 

профессиям, специальностям и направлениям подготовки, на условиях 

полного рабочего дня в организации оборонно-промышленного комплекса, – 

на  срок до 12 месяцев. 

        Статьей 2 законопроекта предусматривается изменение пункта 1 статьи 

4 Федерального закона «Об альтернативной гражданской службе», согласно 

которому расширяется перечень организаций, в которых граждане могут 

проходить альтернативную гражданскую службу индивидуально, а также в 

составе групп или формирований. В данный перечень предлагается включить 

организации ОПК. 

 

Депутаты Государственного Собрания предлагают внести изменения в 

КоАП для борьбы с перегрузом и сохранения дорог 

Государственное Собрание Республики Башкортостан    

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан направят в Правительство Российской Федерации на 

предварительное заключение проект федерального закона «О внесении 

изменений в Кодекс Российской Федерации об административных 

правонарушениях». 

        – Необходимость внесения данных изменений обусловлена 

многочисленными случаями умышленного сокрытия государственных 

регистрационных знаков водителями грузовиков при прохождении через 

зону весового контроля, – рассказал Председатель Государственного 
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Собрания Константин Толкачев. – Сокрытие госномеров позволяет 

водителям уклониться от контроля и избежать ответственности за 

нарушения. Сейчас в России перегруз настолько распространенное явление, 

что даже продавцы грузовой техники стали использовать в рекламе 

возможность перегруза как конкурентное преимущество. Вместе с тем 

регулярное передвижение перегруженных фур является одной из основных 

причин разрушения дорог и мостов. Перегруженный автомобиль – это еще и 

повышенный риск аварийных ситуаций на дорогах, так как при сложных 

погодных условиях тормозной путь транспортного средства увеличивается в 

несколько раз. 

        Согласно действующему законодательству за управление транспортным 

средством с государственными регистрационными знаками, 

видоизмененными или оборудованными с применением устройств или 

материалов, препятствующих идентификации государственных 

регистрационных знаков, предусмотрена ответственность в виде 

административного штрафа в размере 5000 рублей или лишение права 

управления транспортными средствами на срок от одного до трех месяцев. 

        Законопроектом предлагается наказывать за умышленное сокрытие 

государственных регистрационных знаков от фиксации административным 

штрафом в размере от 10000 до 15000 рублей либо лишением права 

управления транспортными средствами на срок от шести месяцев до одного 

года. За повторное управление транспортным средством с сокрытыми либо 

видоизмененными номерами документом предусмотрено лишение права 

управления транспортными средствами на срок от одного года до полутора 

лет. 

        После получения заключения Правительства Российской Федерации 

законопроект планируется внести в Государственную Думу. 

 

 Федеральная повестка   

На федеральном уровне необходимо расширить перечень случаев 

оказания бесплатной юридической помощи инвалидам  

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Председатель комитета Законодательного Собрания Ростовской области 

по социальной политике, труду, здравоохранению и делам военнослужащих 

Елена Елисеева приняла участие в парламентских слушаниях по проекту 

федерального закона «О внесении изменений в отдельные законодательные 

акты Российской Федерации по вопросам комплексной реабилитации и 

абилитации инвалидов». 

        Законопроект направлен на повышение эффективности действующих 

реабилитационных и абилитационных услуг и качества их предоставления. 

        – В Законодательном Собрании Ростовской области прорабатывается 

внесение изменений в Областной закон «О бесплатной юридической помощи 

в Ростовской области» в части расширения перечня случаев оказания 
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бесплатной юридической помощи и включения в него вопросов абилитации 

инвалидов. Аналогичную норму предлагаем прописать также в 

соответствующем федеральном законе, – сказала Елена Елисеева. 

         Ранее Законодательное Собрание Ростовской области совместно с 

профильными органами исполнительной власти, общественными 

организациями, руководителями реабилитационных центров провело 

общественное обсуждение данного законопроекта. Активное участие 

приняли сенатор РФ от Законодательного Собрания Ростовской области 

Ирина Рукавишникова и депутат Госдумы от донского края Екатерина 

Стенякина. 

        – Важно для нас введение на законодательном уровне отдельного 

направления – оказание ранней помощи детям от рождения до 3 лет 

(независимо от наличия инвалидности у ребенка) и их семьям, что позволит 

не только за счет медицинской помощи, но и за счет комплексных 

социальных, физических, психолого-педагогических услуг предотвратить 

инвалидизацию детей, позитивно вовлечь их в среду сверстников, 

интегрировать в общество, повысить компетентность родителей и других 

лиц, ухаживающих за такими детьми, – рассказала Елена Елисеева.  

 

Парламентарии обсудили проекты федеральных законов   

Законодательное Собрание Пензенской области  

 

         Председатель Законодательного Собрания Пензенской области Вадим 

Супиков провел заседание Президиума регионального парламента, на 

котором обсудили и приняли решение поддержать после доработки 

законопроекты, поступившие на рассмотрение из Государственной Думы.  

Речь идет о совершенствовании механизма своевременного информирования 

наследников о наличии у наследодателя кредитных обязательств, а также об 

отмене ограничений на благотворительную деятельность в период 

избирательной кампании при условии содействия выполнению задач СВО. 

        Также парламентарии согласовали проект нормативного правового акта, 

предоставляющего органам местного самоуправления право ограничивать 

скорость электросамокатов, гироскутеров, моноколес и т.д. или 

устанавливать полный запрет на их использование при одобрении такого 

решения на референдуме. Таким образом, местные власти получат 

возможность ограничивать доступ «средств индивидуальной мобильности» 

на конкретные территории муниципалитета: парки, скверы, пешеходные 

зоны. 

           Из 18 проектов федеральных законов депутаты проголосовали в 

поддержку девяти, внесенных на рассмотрение Государственной Думы, и 

четырех, принятых нижней палатой российского парламента в первом 

чтении. Большинством голосов решено не поддерживать законопроекты, на 

которые поступило отрицательное заключение Правительства РФ. 
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 Межпарламентские связи  

Парламентарии Северо-Запада посетили Великий Новгород  

Законодательное Собрание Ленинградской области   

 

        Состоялось заседание постоянного комитета по культурной политике и 

туризму Парламентской Ассоциации Северо-Запада России, которое приняла 

Новгородская областная Дума. 

         В работе комитета приняли участие парламентарии из девяти регионов 

СЗФО. В центре внимания законодателей – инициативы по поддержке 

отрасли культуры.  

        Спикер Новгородской областной Думы Юрий Бобрышев, приветствуя 

коллег, отметил, что вопросы формирования единого культурного 

пространства и сохранения национально-культурного наследия нашей 

страны сегодня актуальны как никогда. И главные очаги и хранители 

народной культуры – центры народного творчества и Дома культуры. В 

Новгородской области их более 300. 

        На заседании был поднят вопрос о расширении национального проекта 

«Культура» и включении в него мероприятий по строительству 

(реконструкции) и капитальному ремонту культурно-досуговых учреждений, 

расположенных в городах с численностью населения до 500 тысяч человек. 

На данный момент в рамках этого проекта преображаются сельские клубы и 

учреждения культуры только в малых городах с численностью до 50 тысяч 

человек. Данная инициатива уже была озвучена и поддержана на IX 

Парламентском форуме «Историко-культурное наследие России», который 

прошел в сентябре в Дагестане. 

         Кроме того, парламентарии поддержали проект обращения 

председателю Правительства РФ Михаилу Мишустину о необходимости 

принятия федеральной программы «Земский работник культуры», которая 

позволит получать преференции работникам по аналогии с программами 

«Земский учитель» и «Земский доктор». 

        Также была озвучена инициатива, чтобы при поступлении в вуз 

абитуриенту начислялись баллы не только за волонтерство и наличие значка 

ГТО, но и за диплом школы искусств. 

 

 Льготы участникам СВО и их семьям           

Участники СВО и члены их семей смогут получить финансовую помощь 

на профессиональное обучение 

Липецкий областной Совет депутатов    

 

         Соответствующие поправки в закон «О финансовой поддержке граждан 

в сфере содействия занятости населения» комитет по экономике облсовета 

рекомендует утвердить на ближайшей сессии. 

         Предлагается расширить категорию граждан, которым предоставляется 

помощь на прохождение профессионального обучения и получение 



5 

 

дополнительного профессионального образования. Этим правом могут 

воспользоваться   члены семей участников СВО, а также уволенные с 

военной службы и их близкие родственники.   Действие закона 

распространяется на мобилизованных и тех, кто служит по контракту. 

        При обучении в другой местности им окажут финансовую помощь на 

проезд туда и обратно, предоставят суточные на время пути и средства на 

найм жилья. Также предусмотрена компенсация расходов на прохождение 

медосмотров, которые требуются при приеме на обучение. 

         Ранее рассчитывать на данную меру поддержки могли безработные 

граждане, женщины в период отпуска по уходу за ребенком до 3-х лет и 

пенсионеры, которые стремятся возобновить трудовую деятельность. 

 

Период участия в СВО планируют засчитывать в педагогический стаж  

Законодательное Собрание Вологодской области   

 

        Изменения, предлагаемые в закон области «О единовременной выплате 

педагогическим работникам, проживающим и работающим в сельской 

местности», обсудили на заседании комитета Законодательного Собрания 

области по образованию, культуре и здравоохранению. 

         Инициатива направлена на обеспечение трудовых прав сельских 

педагогов, призванных на военную службу по мобилизации или на 

контрактных условиях для выполнения боевых задач, которые возложены на 

вооружённые силы РФ. 

         «Периоды несения военной службы по мобилизации или по контракту 

предлагается включить в пятилетний срок работы педагога в сельской 

местности по договору о выплате подъемных. Эта мера станет гарантией 

непрерывности трудового стажа педагога», – отметил председатель комитета 

по образованию, культуре и здравоохранению Андрей Пулин.  

         В случае принятия закона, периоды выполнения боевых задач будут 

включены в трудовой стаж сельских педагогов. 

 

 Региональное законодательство   

Красноярский край станет единственным регионом в стране с 

собственной выплатой на содержание собак-проводников 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

        Документ, вносящий соответствующие поправки в краевое 

законодательство, разработан депутатами Законодательного Собрания. 

       Сейчас в крае проживают 20 инвалидов по зрению, которым в 

соответствии с федеральным законодательством предоставлены собаки-

проводники. В среднем ежегодно содержание собаки-проводника обходится 
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для владельца в сумму свыше 115 тысяч рублей, включая расходы на 

специальные корма и ветеринарное обслуживание. 

        На эти цели из федерального бюджета с 1 февраля 2023 года выделяется 

ежегодная денежная компенсация — около 32 тысяч рублей, остальные 

средства тратит владелец животного. 

        Красноярский край — единственный регион в стране, в котором в 

ближайшее время начнет реализовываться закон, устанавливающий 

региональные меры поддержки на содержание собак-проводников. 

Разработанный проект закона края устанавливает дополнительную 

ежегодную компенсацию расходов инвалидам на содержание и ветеринарное 

обслуживание собак-проводников в размере около 82 тысяч рублей, в целом 

на это из краевого бюджета потребуется выделять около 2 млн рублей. 

Региональная выплата поможет незрячим людям обеспечить достойное 

содержание своих помощников. 

        По словам главы краевого парламента Алексея Додатко, документ в 

ближайшее время согласуют с исполнительной властью, чтобы в следующем 

году эта мера поддержки действовать. 

 

«Нулевое чтение» означает перевод обсуждения проекта закона об 

областном бюджете в публичную плоскость 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

          

         После официального внесения проекта главного финансового 

документа в региональный парламент продолжится его обсуждение на 

заседаниях комитетов. 

        «Проведение «нулевого чтения» – наша неформальная традиция, 

которая знаменует перевод обсуждения практически готового проекта закона 

о бюджете в публичную плоскость. Работа над проектом главного 

финансового документа следующего года начинается летом года текущего. 

Собираются макроэкономические показатели, прогнозы, сценарии и 

просчитываются основные направления бюджета», – отметил по итогам 

«нулевого чтения» председатель комитета Законодательного Собрания 

Нижегородской области по бюджету и налогам Александр Шаронов. 

          «Сейчас законопроект практически готов, нам представили 

презентацию основных показателей. Важно, что депутаты смогли высказать 

мнения, позиции, пожелания по наиболее значимым направлениям. После 

официального внесения законопроекта в региональный парламент мы 

продолжим его детальное обсуждение на заседаниях комитетов 

Законодательного Собрания», – рассказал Александр Шаронов. 

         Напомним, что доходы областного бюджета на 2024 год предлагается 

сформировать в объеме 292,2 млрд рублей. Расходы областного бюджета на 

2024 год спрогнозированы в объеме 295,8 млрд рублей. Предусмотрена 

индексация на 7,2% размера социальных выплат отдельным категориям 

граждан, расходов на оплату коммунальных услуг и аренду помещений, 
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расходов на приобретение продуктов питания, медикаментов, критерий 

нуждаемости будет проиндексирован на 7,5%. 

         Дефицит первоначального бюджета-2024 существенно ниже дефицита 

бюджета 2023 (3,6 млрд рублей к 17,2 млрд рублей). На профицит областного 

бюджета планируется выйти к 2026 году.  

 

В краевой парламент внесен проект закона о налоговых льготах 

Законодательное Собрание Пермского края  

 

         Губернатор Дмитрий Махонин внес в краевой парламент проект закона 

об изменениях в сфере налогообложения Прикамья. Предложено смягчить 

требования к региональным инвестпроектам, продлить действие налоговых 

каникул для ряда налогоплательщиков и зафиксировать размер пониженных 

ставок для инвесторов. 

        Заключать региональный специальный инвестиционный контракт 

(СПИК) и пользоваться налоговыми льготами смогут инвесторы, которые 

при создании промышленной продукции создадут не менее 20 новых 

рабочих мест (в настоящее время в требованиях 100 мест), а также 

инвестируют в проект не менее 300 млн рублей, сейчас в условиях 750 млн 

рублей. Предполагается, что это позволит повысить инвестактивность 

пермских промышленных предприятий. 

         Также изменения коснутся сроков действия налоговой ставки 0% для 

впервые зарегистрированных предпринимателей, применяющих патентную и 

упрощенную системы налогообложения. Речь идет о предприятиях 

производственной, социальной и научной сфер, а также сферы оказания 

бытовых услуг и предоставления мест для временного проживания. Действие 

льготы предложено продлить до 1 января 2025 года. 

        Другие изменения адресованы налогоплательщикам, инвестпроектам 

которых до 1 января 2022 года присвоен статус приоритетного. Для них 

предлагается зафиксировать размер пониженных налоговых ставок, 

предписанный на момент присвоения соответствующего статуса вне 

зависимости от последующих изменений параметров инвестпроектов и 

статуса субъекта малого или среднего предпринимательства. 

       Также отменяется действие налоговой льготы по налогу на имущество 

торгово-офисных объектов из-за невостребованности. 

 

Парламентарии поддержали новый механизм субсидирования доставки 

товаров в труднодоступные населенные пункты 

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

На октябрьской сессии регионального парламента депутаты в первом 

чтении рассмотрели законопроект, предусматривающий изменение 
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механизма предоставления субсидий для обеспечения труднодоступных 

поселений услугами торговли. 

В настоящее время министерство агропромышленного комплекса и 

торговли Архангельской области компенсирует органам местного 

самоуправления часть понесенных расходов на данные цели уже после 

предоставления поставщикам соответствующих субсидий из местных 

бюджетов. 

– У нас есть труднодоступные населенные пункты, где проживает 

небольшое количество граждан, и для предпринимателей невыгодно 

открывать там магазины, но мы обязаны обеспечить жителям возможность 

приобрести продукты питания. Законопроектом изменяется существующий 

механизм предоставления межбюджетных субсидий. С 1 января 2024 года 

субсидии будут предоставляться местным бюджетам в авансовом порядке – 

до момента фактической компенсации поставщикам доли понесенных ими 

расходов на доставку. Это позволит муниципалитетам оперативно находить 

средства на компенсацию расходов поставщиков, – сказал председатель 

комитета областного Собрания по лесопромышленному комплексу, 

сельскому хозяйству, природопользованию и экологии Александр Дятлов. 

В 2023 году в областном и муниципальных бюджетах на компенсацию 

доставки товаров в труднодоступные населённые пункты запланировано 

более 11 млн рублей (из областного бюджета – более 6 млн рублей).  

Ассортимент товаров и перечень населенных пунктов своими решениями 

определяют муниципалитеты. Сейчас предприниматели получают поддержку 

на доставку товаров в 346 населенных пунктов, в которых проживает около 

10 тысяч человек. Субсидирование доставки товаров – важный  инструмент, 

сдерживающий рост цен на продукты в отдаленных населенных пунктах. 

  

В Вологодской области введен штраф за самовыгул собак 

Законодательное Собрание Вологодской области  

 

        На сессии Законодательного Собрания депутаты поддержали поправки в 

областной закон об административных правонарушениях. В частности, за 

самовыгул собаки на территории населенного пункта владельцу теперь 

может грозить наказание в виде штрафа от 500 до 1500 рублей. За повторное 

нарушение предусмотрена ответственность от 1,5 до 3 тысяч рублей. При 

этом на личном огороженном участке владелец может отпускать собаку. 

        «По данным Управления ветеринарии, в Вологодской области ежегодно 

фиксируется порядка 700 нападений собак на людей, в том числе и на детей. 

Более 70% нападений совершают собаки, которые имеют владельцев, – 

рассказала председатель комитета ЗСО по государственно-правовой 

деятельности, законности и правам человека Лариса Кожевина. – Еще одна 

проблема – это выгул крупных собак без намордника. Речь идет о животных, 
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высотой в холке от 60 сантиметров. За это нарушение владельцев ждет 

штраф от 1,5 до 3 тысяч рублей. Такое же наказание предусмотрено за выгул 

детьми до 14 лет без сопровождения взрослых крупных или включенных в 

перечень потенциально опасных собак и их метисов. Это акбаш, некоторые 

виды бульдогов, бэндог, волко-собачьи гибриды и питбульмастиф». 

        В случае выявления нарушения граждане смогут обратиться в полицию 

для установления личности владельца собаки или Управление ветеринарии 

области – именно этот орган уполномочен составлять протоколы об 

административном правонарушении. 

 

Уточняется порядок государственного учета зоологических коллекций 

Государственное Собрание Республики Башкортостан    

 

          Комитет Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан по аграрным вопросам, экологии и природопользованию 

одобрил изменения в закон «О животном мире». 

        – В республиканском законодательстве уточняется понятие 

«зоологическая коллекция», – сообщил председатель Государственного 

Собрания Константин Толкачев. – Регулируются вопросы создания, хранения 

и использования таких коллекций, уточняется порядок осуществления их 

государственного учета и ведения реестра. К зоологической коллекции 

относятся все систематизированные собрания животных, чучел, скелетов и 

других объектов животного происхождения, которые представляют научную, 

культурную или иную ценность. Все зоологические коллекции республики 

независимо от формы собственности подлежат государственному учету и 

включаются в общефедеральный реестр. Решение о включении в реестр 

принимается специальной экспертной группой – ее состав и порядок работы 

утверждает Росприроднадзор. По решению экспертной группы в реестр 

могут включаться в том числе живые коллекции зоопарков и цирков. 

         Согласно законопроекту, собственник зоологической коллекции в 

течение трех месяцев с момента ее создания должен обратиться в 

Росприроднадзор с заявлением о включении в реестр зоологических 

коллекций. Документом устанавливается также порядок внесения изменений 

в реестр. 

         Учет и ведение единого реестра зоологических коллекций представляет 

большой научный интерес. 

        Спикер парламента отметил, что признание частной коллекции ценной 

не лишает собственника права распоряжаться имуществом. Более того, 



10 

 

подтвержденная комиссией уникальность зоологического объекта может 

повысить его рыночную стоимость. 

 

От уплаты части налогов в 2024 году предлагается освободить почтовые 

отделения региона  

Тульская областная Дума  

        Депутаты комитета по экономической политике и финансам поддержали 

законопроект «О льготном налогообложении в 2024 году». Проектом закона 

предлагается установить льготы по налогу на имущество организаций и по 

транспортному налогу для отдельных категорий налогоплательщиков. 

        В частности, от уплаты налога на имущество организаций планируется 

освободить: категорию организаций федеральной почтовой связи, за 

исключением имущества, сданного в аренду.  От уплаты транспортного 

налога предлагается освободить категорию организаций федеральной 

почтовой связи. 

        Как пояснила директор департамента экономического развития 

министерства экономического развития Тульской области Ольга Нефедова, 

почта России – единственный поставщик почтовых услуг в отдаленных и 

небольших населенных пунктах региона. 

 

Создана рабочая группа по разработке областного закона об 

экологическом просвещении 

                                          Законодательное Собрание Новосибирской области  
 

         С докладом по вопросу о создании рабочей группы по разработке 

областного закона об экологическом образовании, просвещении и 

формировании экологической культуры населения Новосибирской области 

выступил инициатор законопроекта депутат Роман Мурзин. 

        «Практически на каждом заседании нашей комиссии участники 

приходят к выводу о необходимости комплексного подхода к решению задач 

экологического просвещения населения на территории Новосибирской 

области, – отметил региональный парламентарий. – Зачастую дефицит 

экологических знаний лежит в основе нарушений природоохранного 

законодательства». Роман Мурзин добавил, что подобные региональные 

законы по экологическому просвещению уже приняты в Республике Алтай, 

Алтайском крае, Кемеровской, Томской, Иркутской областях – всего в 30 

субъектах Российской Федерации. 

        Председатель комиссии по экологии и охране окружающей среды 

Общественной палаты Новосибирской области Ирина Хапко отметила, что 

общественники горячо поддерживают разработку областного закона. 

Сегодня только 0,03 процента из всех студентов получают образование в 
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области экологии или природопользования, и лишь 0,04 процента из 

работающих специалистов повышают свою квалификацию. 

        Комиссия утвердила состав рабочей группы, на декабрьском заседании 

комиссии Заксобрания по экологии планируется заслушать проект 

концепции, который ляжет в основу областного закона. 

 

 Мероприятия   

В регионе продолжается деятельность по выводу работников из тени  

Дума Астраханской области   
 

        Под председательством главы областного правительства Олега Князева 

состоялось заседание комиссии по адаптации неформального рынка труда и 

борьбе с нарушениями трудовых прав работников. В нем принял участие 

первый вице-спикер регионального парламента Виталий Гутман.  

        Олег Князев отметил: «Речь не только о том, что предприниматели и 

организации стремятся уйти от налогов. Гораздо более острую проблему 

составляет бесправное положение работников таких предприятий. Люди 

годами находятся вне системы социального обеспечения и пенсионного 

страхования – а значит, рискуют в конце жизни оказаться без должной 

защиты, с крошечной пенсией». 

          В августе зампред Правительства России Татьяна Голикова поставила 

перед Астраханской областью задачу системно бороться с этим явлением. 

Обозначена прямая и конкретная цель: выявить в 2024 году не менее 4650 

людей, трудящихся в теневом секторе, в 2025 году –7000 таких работников, в 

2026 году – не менее 11 600. 

          На совещании было озвучено, что в 2022 году в Астраханской области 

был легализован 861 астраханец, трудившийся до этого в тени. 

Олег Князев напомнил, что налоговое законодательство сейчас оставляет 

предпринимателям множество вариантов вести свое дело полностью открыто 

и законно. 
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